
Кому в храме служить хорошо? 

 
Во все времена были люди верующие и неверующие. Не так давно 

советские люди боялись говорить о Боге. Сегодня вера – это личное дело 

каждого человека. Приходя в церковь, мы встречаем людей, которые 

проводят там каждый божий день. Но в чем заключается их работа? Мы 

заинтересовались этим вопросом и решили рассмотреть служение Богу с 

профессиональной точки зрения. Ведь все-таки это тоже работа, где есть 

определенные правила, обязанности и ответственность, рабочий день и 

зарплата, как и в любой другой организации. 

 
Опрос проведен среди молодежи в социальной сети «Вконтакте».  



Проведя опрос среди молодежи, мы пришли к выводу, что мнения о 

служении в церкви неоднозначны. Поэтому мы решили узнать об этой работе 

изнутри и пообщались с молодым церковнослужителем Андреем 

Костаревым, сыном настоятеля храма Симеона Богоприимца и Анны 

Пророчицы. 

- Как давно ты работаешь в церкви? Что привело тебя сюда? 

- Я воспитывался в семье, где церкви уделяется довольно большое 

внимание. Окончил духовную семинарию в Верхотурье, а в 2010 году начал 

работать в церкви. Наверное, я пришел сюда по велению своего сердца. 

- Чем лично ты занимаешься в храме? 

- Я преподаю в воскресной школе «Закон Божий» и пою в хоре. А также 

тем, кто хочет покреститься, я объясняю, для чего нужно это таинство, 

рассказываю, кто такой Иисус Христос, зачем нужен крестик, что такое 

заповедь, и что считается грехом. Одна из заповедей Божиих гласит, что мы 

должны ходить в храм каждое воскресенье, а не только на Рождество и на 

Пасху. Нужно жить с молитвой и в храм приходить не только когда тебе 

плохо, но и когда хорошо. 

- На твой взгляд, труд в церкви – это работа или служение? 

- Думаю, что всё-таки служение. Человек приходит работать в церковь, 

потому что он ощущает некую потребность в Боге, хочет помогать людям. 

Это не работа – это самоотдача. 

- Много ли молодежи работает в нашем храме? 

- Я считаю, немало. Шесть человек поют в хоре, две девушки преподают 

в воскресной школе, есть еще один прихожанин, хороший друг храма. А 

вообще молодежь не слишком часто посещает храм, но такие, кто 

специально идут сюда, чтобы помолиться, все же есть. Кстати, у нас в 

области есть программа по работе церкви с молодежью. Она помогает 

молодым людям прийти к Богу. 

- Андрей, с какого возраста можно помогать в церкви? 

- Абсолютно с любого. В этом ограничений нет, было бы желание. Даже 

ребята десяти лет могут убирать свечи или участвовать в субботнике. 



- Кто приходит работать в храм? Только выпускники воскресных 

школ? 

- Работать у нас может любой, кто хочет быть ближе к Богу и помогать 

храму. Но основная масса молодых служителей церкви действительно когда-

то учились или сейчас учатся в воскресной школе. 

- Нуждается ли храм в новых кадрах? Кем вообще можно работать 

здесь, и какие требования к соискателям? 

- Конечно, церковь всегда нуждается в новых людях. Можно петь в хоре 

или работать сторожем, но так или иначе нужно обязательно посещать 

церковь, стремиться к познаниям и вести себя достойно. Кроме того, человек, 

который не верит в Бога, будет некомпетентен в роли церковнослужителя. 

- Есть ли карьерный рост в этой сфере? 

- Безусловно, какие-то перспективы есть, но мы об этом не 

задумываемся. Понятия «карьера» в церкви не существует. В нашей работе 

важны духовные ценности, а не материальные. 
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- Согласно результатам нашего опроса, большая часть молодежи не 

хочет работать в церкви. Может, это зависит от заработка? Есть ли он 

вообще у церковных работников? 

- Конечно, зарплата есть – мы же должны как-то жить, содержать свою 

семью. Но наш заработок зависит от пожертвований церкви. Могу назвать 

примерные цифры: где-то от десяти до двадцати тысяч рублей. Опять же 

повторюсь: деньги для нас – не главное. 
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- Как ты думаешь, почему часть молодежи осуждает церковь? 

- На эту тему ведётся много дискуссий. Особенно это касается 

церковных пожертвований. Многие говорят, что они идут непонятно на что. 

На самом деле, пожертвования идут на зарплату церковных работников, на 

коммунальные услуги, на восстановление храма. Большинство людей судят о 

церкви, не зная о ней почти ничего. На этом, по моему мнению, и основаны 

осуждения. Также сейчас большая часть молодежи нравственно разлагается, 

«берет от жизни всё». Исчезает вера, патриотизм. И это очень плохо… 

Итак, наш собеседник подтвердил результаты опроса: молодежь в 

целом – не такой уж частый гость в «доме Божьем». И именно поэтому, 

считает Андрей, молодые люди не знают, чем и как живет церковь, 

судит о ней, исходя из личных и чужих предрассудков. Благодаря 

Андрею Костареву, мы узнали многое о работе в церкви, и оказалось, 

что это тоже по-своему интересно. Но такой вид деятельности подходит 

далеко не каждому. С ним справится лишь тот, кто близок к Богу, верит 

в него и готов помогать людям. 
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